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称 

 

平成３０年度第２回飯塚市公害防止対策委員会 

 

開催日時 平成 31年 3月 26日（火） 13時 30分 

開催場所 飯塚市クリーンセンター 2階研修室 

出席委員 

松本委員、逢坂委員、白𡈽委員、田中委員、楠委員、佐野委員 

沖田委員、久田委員、花田委員、津之下委員、黒河委員、岡田委員 

高尾委員、笠委員 

欠席委員 奥田委員、平塚委員、中村委員（市民環境部長） 

事 務 局 職

員 
環境対策課 永岡課長、鐘ヶ江課長補佐、石松、西、伏貫 

会議内容 

・第２回委員会配布資料の説明、報告 

 （事務局） 

  １．議案 

・清掃工場稼動状況報告 

・平成 30年度上半期公害監視月報報告 

・埋立処分場埋立量推移 

・平成 30年度上半期資源物搬入状況 

・資源物搬入状況年度別比較 

 

質疑応答 

（委員） 

 広域化の話はもう終わったのですか。 

（事務局） 

 これからの話です。 

 

（委員） 

 集塵灰の 3 分の 2 の処理を三池製錬にお願いしてますが、今後の処理

について契約等の協議はされていますか。 

（事務局） 

 三池製錬とは、現地に赴きまして、今後の受け入れについての協議は

行っております。 

 

（委員） 

 広域化によってごみの搬入や焼却量が増えるということはあるのです



か。 

（事務局） 

 広域化についてですが、施設組合の統合と申しまして、消防組合みた

いな形で、飯塚市、嘉麻市、桂川町、2つの施設組合が、ひとつの施設組

合になって 4 月から発足いたします。しかし、委員からご質問があった

ように、クリーンセンターにすぐ他施設のごみが入るということはござ

いません。今後、環境施設が全部あわせまして 14施設くらいあります。

ごみ処理施設だけでも 4 施設ありますので、そこの統廃合を検討してい

く窓口ができるということでございます。それとあわせまして埋立処分

場につきましては、あと 2％くらいしか残量がないけれども、それについ

ては先ほど言いました三池製錬と協議しておりますので、処分場をもう

1つ造るということは一切ございません。 

 

（委員） 

 お尋ねしたいのですが、問題というのはあるんですか。また、こうい

うところに力を入れましたとかありますか。 

（事務局） 

 一番の問題点は、埋立処分場がなくなってきたら大変なことになるの

ではないかということで、私どもの先輩からの懸念材料となっていまし

た。 

また、コークスや灯油の燃料費ですが、税金で賄っていますので、そ

こは省エネ対策を行い、省エネ対策委員会を毎月実施、また毎日の朝会

を実施してきました。クリーンセンターができたときは、そこまでの容

量がなく電気を売電するというシステムができておりませんでした。し

かし、それも検討しまして、余力になった電力は売電できるような対策

もしております。 

問題点といいますか、パッカー車が通るとかあるかもしれません。 

けれども、なるべくここに入った廃棄物は出るときには資源物として

しか出さず、公害も一切抑えるという施設になっております。 

 

（委員） 

 公害監視測定はどのように測定されているのですか。 

（事務局） 

 排ガスの煙突の手前に測定する測定口を用意し、そこに NOx や Sox を

測るような機器を設置し、毎日毎時間の濃度等を観測しています。 

 測定箇所については、煙突につながるラインで測定をしています。 

 

（委員） 

 広域化について、清掃工場の耐用年数が 30 年ぐらいということは聞

いています。そうすると、今後 9年くらいで 30年に達するわけです。今



後、施設組合で話し合いをされるということでしたので、ここの耐用年

数が来た後の施設について、関連した情報がありましたらお願いします。 

（事務局） 

 言われましたとおり大体 30年がひとつの目安となっており、この施設

でしたら平成 10年稼動ですので、平成 40 年となります。30年以上もっ

ている施設も全国に先例はございます。しかし、ある程度の年数がたっ

たら更新というような形もあるかと思います。4 月 1 日に発足する広域

の施設組合は各市長、町長が組合員となりますので、そこで改めて今後

の施設のあり方を検討していく情報しか今のところはございません。 

 

（委員） 

 月報について、8月の頭までは 2号炉が稼動していますが、1号炉はい

つまで稼動するのですか。2 号炉への切り替えはいつですか。 

（事務局） 

 2号炉が 8月の頭まで動いています。その後 1号炉に切り替え、2月頭

まで 1号炉が動いています。2月と 8月の大体半年で切り替えています。

炉を止めている間にメンテナンスをします。 

 

  

会議資料 

清掃工場稼動状況報告、平成 30年度上半期公害監視月報報告 

埋立処分場埋立量推移、平成 30年度上半期資源物搬入状況 

資源物搬入状況年度別比較 

公開・非公

開の別 

１ 公開   2 一部公開   ３ 非公開 

（傍聴者 0人） 

その他 
 

 

 


